

Uffenheim, im August 2023

Mit Schreiben vom 02.08.2023 hatte der Seniorenbeirat die Direktkandidaten des Wahlkreises 510 für den Bayerischen Landtag gebeten, zu den unten aufgeführten Fragen bis zum 18.08.2023 schriftlich Stellung zu nehmen. Diese Fragen hätten wir gerne auf einer Podiumsdiskussion am 30.06.2023 mit den Kandidaten diskutiert. Leider musste die Veranstaltung abgesagt werden, da nur der SPD-Kandidat sein Kommen zugesagt hatte.

Die Antworten der Kandidaten haben wie auf unserer Homepages https://www. Seniorenbeiratuff.com veröffentlicht.

Der Kandidat der FDP hat leider nicht geantwortet.

Bitte um Ihre Stellungnahme zu den Themen:

"Hausärzte- Unverzichtbar und gut – aber selten"

"Fachärzte: Weit weg und ohne Termine"

"Notärzte: Standort Uffenheim – Quo vadis"

Spezielle Fragen zu den Themen:

Ärztlicher Nachwuchsmangel:

Die konkrete Regelung der Hochschulzulassung erfolgt durch Landesrecht. Die Länder entscheiden über die Zahl der Studienplätze und regeln das Bewerbungs- und Vergabeverfahren.

Was halten Sie von der Idee, alternativ zur Ausbildung durch Bayern, Medizinstudenten das Studium im Ausland z.B. in Varna, Bulgarien etc., zu finanzieren mit der Verpflichtung, später als Vertragsarzt hier auf dem Land zu praktizieren?

Ärztlicher Versorgungsmangel auf dem Lande - nach Raum und Zeit:

Uffenheim liegt in der Mitte einer ca. 1.500 km2 großen facharztfreien Zone. Behandlungstermine werden z.T. verweigert oder mit monatelangen Wartezeiten vergeben.

Welche Anreize können auf Landesebene für Vertragsärzte geschaffen werden?

Erhöhter Versorgungsbedarf vs. fehlgesteuerte Notarztsituation:

Der steigende Bevölkerungsanteil der Senioren 65+ und besonders der Hochbetagten 85+ führt zu einem überproportionalen Versorgungsbedarf von Notarztdiensten.

Wie soll die gesetzlich geforderte "planerisch kürzeste Fahrtzeit vom Notarztstandort" erfüllt werden? Wie kann auf Landesebene die von der KVB vorgeschriebene Schließung des Notarztstandorts Uffenheim verhindert werden?

Für den Seniorenbeirat der Stadt Uffenheim

Helmut Pustolla, Vorsitzender